



Nombre de alumna: Elizabeth de Jesús López Hernández

Nombre del profesor: Marcos Jhodany Arguello Gálvez

Nombre del trabajo: ensayo de la historia del lavado de manos

Materia: practica clínica de enfermería.

Grado: 6^a

Grupo: "D"

Comitán de Domínguez Chiapas a 8 de mayo de 2020

Historia del lavado de manos

El tema nos habla sobre la historia de la higiene, como ha surgido durante de los años y que tanto ha beneficiado a la salud y cuidado de la personal, nos habla que la higiene de manos ha sido unas de las practicas básicas de la higiene entre los seres humanos, desde la antigüedad se ha reconocido uno de los hábitos más simples y más seguros para prevenir enfermedades.

Durante la edad media y el renacimiento llevo condiciones insalubres llevando a cabo a las grandes pandemias con una alta mortalidad, desde mucho tiempo no existió una conciencia sobre la relación entre la higiene ambiental y las enfermedades.

El escritor sando marai, en su libro de memoria "confesiones de un burgués" durante su infancia existía la creencia de que (lavarse o bañarse constantes veces resultaba dañino, y puesto que los niños se volvían más blandos), Los miembros de la burguesía de fines del siglo XIX solo se bañaban cuando estaban enfermos o cuando iban a contraer matrimonio, para los romanos la necesidad de cuidar el cuerpo, pasaban mucho tiempo en las termas colectiva bajo los auspicios de la diosa higie, protectora de la salud de cuyo nombre se deriva higiene.

En su libro Beatriz Esquivias Blasco cuenta ¡agua va! La higiene urbana en Madrid (en 1561 hasta 1761), sus costumbre era que los vecinos arrojaban a la calle por puertas y ventanas las aguas inmundas y fecales, así como los desperdicios y basura; en el verano, los residuos se secaban y se mezclaban con la arena en el pavimento y en invierno las lluvias levantaban los empedrados que se consideraban un tabú y la aparición de enfermedades como la sífilis o la peste, ningún científico pudiera explicar la causa.

En el siglo XVIII llegaron los avances científicos y las ideas ilustradas para ventilar la vida de los europeos. En el año 1519 el imperio azteca era la

civilización más poblada del mundo, ellos no tuvieron que sufrir contra las pestes y la tuberculosis negra que azotaba a las ciudades en Europa.

Los aztecas tenían en cada casa su temascal o baño de vapor, ellos serán persona muy limpias y se bañaban todos los días antes de ir a trabajar, quien aprovechaba para frotarse bien el cuerpo una especie de jabón hecho de raíces de un árbol llamado copalxocotl, la higiene lo tenían todos los aztecas así como los campesinos o los nobles, artesanos o comerciantes y los sacerdotes no se podían bañar.

La historia del jabón los romanos fueron los primeros que descubrieron el jabón por medio del monte sapo, junto al río Tíber, en las orillas había la grasa de los animales que ahí se sacrificaban mezclado con la ceniza de las maderas, los esclavos romanos notaron que esa crema limpiaba sus manos, el jabón de Marsella era hecho de una mezcla de grasa de vegetales.

El sueco Karl wihelm scheele en 1774 descubrió el cloro sustancia que combinaba con agua bloqueadora con una solución de sodio.

La época contemporánea, la evidencia de la importancia del lavado de manos, la organización mundial de la salud, en dicho programa fue aceptada positivamente por los diversos países, para ofrecer una atención un sistema de salud más seguro. En México en octubre de 2008 lanza la campaña "está en tus manos" que se realiza la primera jornada de higiene de manos (salva vida) la jornada se ha mantenido como un programa permanente

El lavado de manos es muy esencial para los profesionales y para toda la comunidad entera por la importancia de la salud de la comunidad entera y de los profesionales para llevar una higiene correcta para prevenir enfermedades y pandemias futuras.